



**PRÉFET
DU VAL-
DE-MARNE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Créteil, le 17 avril 2024

Évacuation du squat du 38 rue de Seine à Vitry-sur-Seine

Les services de l'État ont procédé, ce matin, à l'évacuation du squat situé 38 rue de Seine à Vitry-sur-Seine, avec l'assistance des services municipaux de Vitry-sur-Seine.

Implanté depuis trois ans dans des bureaux désaffectés, ce squat était occupé, selon le dernier décompte, par près de 400 personnes.

En mai 2021, l'établissement public foncier d'Île-de-France (EPFIF), propriétaire des lieux, a saisi le tribunal judiciaire, qui a pris le 11 juin 2021 une ordonnance de référé d'expulsion. En effet, le bâtiment occupé est sur l'emprise des futurs travaux d'aménagement du TZEN, qui auraient dû commencer en octobre 2023, pour une livraison prévue en 2025. Pour permettre le début de ces travaux, le concours de la force publique a été accordé par la préfecture pour procéder à l'évacuation.

Cette opération a été organisée avec l'appui de la préfecture de la Région Île-de-France, des services municipaux ainsi que des forces de police et de secours.

Une très grande attention a été portée au volet social de cette opération. Ainsi, un examen précis des situations individuelles a été réalisé, à la demande de l'État, par France Terre d'Asile, ce qui a permis d'identifier des prises en charge adaptées à chacune des situations rencontrées.

Les personnes en demande d'asile ont bénéficié d'un hébergement dans le dispositif national d'accueil (DNA) mobilisé par l'office français de l'immigration et de l'intégration (OFII) et une cinquantaine de bénéficiaires de la protection internationale (BPI) seront accueillis en centre provisoire d'hébergement. Une quarantaine de BPI en situation de travail ont, quant à eux, été pris en charge dans des centres d'accueil et d'examen des situations (CAES) en région parisienne.

Une centaine de personnes en situation de vulnérabilité ont pu être orientées vers des hébergements adaptés dans le Val-de-Marne, via le service intégré d'accueil et d'orientation (SIAO). Une attention particulière a été portée aux familles avec enfants.

Enfin, une centaine de personnes a été orientée vers des sites à Bordeaux et en région Centre Val de Loire.